Los sindicatos piden adelantar la edad de las prejubilaciones

UGT v CC OO observan con preocupación las consecuencias que la posible fusión de BBVA y Banco Sabadell puede tener para el empleo

D. G. C.

MURCIA, Los sindicatos reaccionaron con preocupación a las noticias que apuntan a que BBVA y Banco Sabadell van a pisar el acelerador en las negociaciones para su posible fusión. En la Región, la implantación de Banco Sabadell es mayor que la de BBVA, ya que fue la entidad que se quedó con la estructura de la CAM, por lo que cuenta con 112 oficinas y unos 700 empleados en el territorio autonómico. El temor que siempre surge ante estas operaciones es que implique cierre de sucursales y pérdida masiva de puestos de trabajo.

Además, llueve sobre mojado en Banco Sabadell, donde estaba en marcha un plan de regulación de empleo que afectaba a 1.800 empleados en toda España, entre los que se incluyen 170 en la Región. La entidad y los sindicatos acordaron aver suspender las negociaciones del ERE a la espera de que se vayan produciendo acontecimientos sobre la más que probable fusión.

Revolución financiera

«Pinta todo muy mal», reflexiona el responsable de la sección bancaria de UGT, Antonio Sotos, que recuerda que en los últimos





Oficinas de BBVA y Sabadell. N. G.

Recuerdan que desde 2008 se han perdido 4.000 puestos de trabajo en el sector en la Región

doce años se han perdido más de 100.000 puestos de trabajo en el sector en toda España, unos 4.000 en la Región. «Esto es consecuencia del proceso de transformación digital que vivimos. Hemos pasado de la revolución industrial a la revolución financiera». indica el responsable sindical. que lamenta, no obstante, que los sindicatos no conozcan todavía más que por los medios de comunicación los efectos que pueden tener para el empleo las fu-

siones a la vista de Caixabank v Bankia, por un lado, y la de BBVA y Banco Sabadell, por otro.

«Lo ideal en estos casos es fomentar las bajas voluntarias, las prejubilaciones. El problema es que, en la reestructuración bancaria de la anterior crisis, salió mucho personal en edad avanzada, por lo que ya no quedan tantos trabajadores que cumplan la condición de tener 56 años para optar a un retiro anticipado. Por eso proponemos que se reduzca el límite a los 54 años, e incluso menos», plantea Sotos.

Comisiones Obreras, que es el sindicato mavoritario en banca, también expresa sus perspectivas negativas sobre el sector. Juan Antonio Gutiérrez, secretario de la sección sindical de BBVA en la Región de Murcia, recalca que no solo las fusiones hacen mella para el mantenimiento de los puestos de trabajo, sino que es la digitalización la que está transformando el modelo bancario. «La gente viene cada vez menos a la oficina, hacen sus operaciones a través de internet», apunta. Gutiérrez «comprende» esta situación, pero insiste en que la lucha sindical está en pelear para que el mayor número de salidas sean voluntarias. Por ahora, la dirección de BBVA no ha planteado recortes de plantilla. La entidad tiene en la Región 56 oficinas.

CC OO emitió ayer un comunicado en el que, ante la posibilidad de que se produzca la fusión, las secciones sindicales de BBVA y Banco Sabadell empezarán a trabajar juntas en busca de «un acuerdo laboral que dé garantías a las plantillas de ambas entidades, con salidas voluntarias si se plantean excedentes de personal; preservación y mejora de las condiciones salariales y laborales, y el diseño de un proyecto de empresa con viabilidad futura».

📭 La presión de los supervisores resultó clave para que BBVA acelerase la absorción de Sabadell ECONOMÍA P37

Empresa concreta los 16 domingos v festivos en los que podrán abrir las tiendas en 2021

COMERCIO

LA VERDAD. El Consejo Asesor Regional de Comercio ha establecido el calendario de apertura al público de comercios en domingos v festivos para el próximo año, según la Orden de la Consejería de Empresa, Industria y Portavocía que publicaba ayer el Boletín Oficial de la Región de Murcia (BORM). Se trata del mismo número de días que en el presente ejercicio 2020.

En concreto, los domingos y festivos en los que los establecimientos comerciales podrán permanecer abiertos son el 3 v el 10 de enero: 19 de marzo: 1 de abril; 1 de mayo; 27 de junio; 4 de julio; 12 de octubre; 1 y 28 de noviembre, y 5, 6, 8, 12, 19 y 26 de diciembre.

Según la Orden, para la fijación de los 16 días, entre domingos y días festivos, en los que podrán permanecer abiertos al público los comercios se atiende de forma prioritaria el atractivo comercial de los días para los consumidores

De hecho, se vuelven a incluir las jornadas de mayor consumo como Navidad, Semana Santa, San Valentín, el Día del Padre o de la Madre y las temporadas de rebajas. La Región ha sido este año la segunda comunidad en número de domingos v festivos de apertura, tan solo por detrás de Melilla, que fijó 23 jornadas. Eso sí, Madrid ha liberalizado los días de apertura con carácter general con una nueva lev.

Frecom comparte con Fomento la necesidad de aumentar la vivienda protegida

CONSTRUCCIÓN

LA VERDAD. La Conseiería de Fomento e Infraestructuras v la patronal de los constructores Frecom comparten la necesidad de reducir la burocracia a través de la eliminación de duplicidades y la simplificación de los José Hernández trámites, mediante el uso (Frecom) de la declaración responsable, con el fin de impulsar la

Así lo recoge el proyecto de decreto que tramita el Ejecutivo regional, que también ampliará los

vivienda protegida (VPO), casi

nula en la actualidad.

perfiles económicos de los beneficiarios de las viviendas protegidas para facilitar el acceso a ellas, con el fin de reactivar el sector de la construcción, según informaron fuentes del Gobierno regional en un comunicado.

El conseiero de Fomento e Infraestructuras, José Ramón Díez de Revenga, y el presidente de la Federación Regional de Empresarios de la Construcción (Frecom). José Hernández, v miem-

> bros de su comité ejecutivo mantuvieron ayer una reunión telemática en la que analizaron las políticas regionales para impulsar la actividad de la construcción tras el coronavirus, como el

nuevo decreto de vivienda protegida, la Estrategia de la Arquitectura y Construcción Sostenible y la oportunidad que traen los fondos europeos Next Generation de cara a reac-

La Comunidad y la

Comisión Fulbright financiarán becas de doctorado en Estados Unidos

INVESTIGACIÓN

EFE. El Gobierno regional cofinanciará anualmente tres becas Fulbright para que doctorandos murcianos en cualquier disciplina académica realicen estancias de investigación predoctoral en universidades o centros de investigación de Estados Unidos, además de participar en proyectos durante un período de entre seis v 12 meses.

Así se recoge en el convenio de colaboración suscrito entre la Fundación Séneca-Agencia de Ciencia v Tecnología de la Región de Murcia v la Comisión Fulbright, informaron fuentes del Gobierno regional.

tivar a este sector tras la crisis.

Al respecto, ayer se reunieron en la Embajada de Estados Unidos en España el consejero de Empleo, Investigación y Universidades, Miguel Motas; el consejero para Diplomacia Pública de la Embajada del país norteamericano y copresidente de la Comisión Fulbright, Joseph Mellott; y el director Ejecutivo de la Comisión Fulbright, Alberto López.

El nuevo convenio supone la extensión de la cooperación de la Comisión Fulbright con la Región, ya que desde 2017 existe un acuerdo de colaboración con la Universidad de Murcia para la incorporación de profesores e investigadores estadounidenses a la institución académica.

Un estudio revela que el 37% de los murcianos planean hacer sus compras navideñas por internet

CONSUMO

EP. El 37% de los murcianos planea realizar sus compras navideñas por internet frente al 29.5% de la media nacional, según un estudio de la compañía de ciberseguridad McAfee que apunta que el 36% de los residentes en el país hará la mayoría de las compras en tiendas físicas.

Y es que, con la llegada de la Covid-19, son más las personas que han decidido llevar a cabo sus compras a través de la Red. De hecho, el 44% de los españoles confirma que sus compras 'online' han aumentado a raíz de la pandemia.

El incremento de las compras por vías digitales también ha despertado el interés de los ciberdelincuentes. Así, en el segundo trimestre de 2020, el equipo de Investigaciones Avanzadas de McAfee encontró 419 nuevas amenazas por minuto, lo que supone un aumento del 12% respecto al trimestre anterior.

Cerca del 80% de los españoles considera que habrá un mavor riesgo de delitos cibernéticos durante la Navidad debido a la Covid-19, aunque el 48% admite que no es algo que le preocupa cuando compra por internet. Según el estudio 'Holiday Sea-

son 2020: State of Today's Digital e-Shopper', el 48% de los consumidores señala que, aunque son conscientes de los riesgos cibernéticos, no pretenden cambiar sus hábitos de compra 'online'. Además, únicamente el 11% de los españoles utiliza soluciones de seguridad para proteger su actividad en internet. Asimismo, el 43% afirma que comprueba si las ofertas que recibe a través del correo electrónico son auténticas, aunque casi un 18% admite que le han estafado hasta 500 euros en compras 'online durante esta época del año.

El estudio también revela que los 'millennials' -nacidos entre 1981 v 1993 - son el grupo que mayoritariamente prevé comprar a través de internet esta Navidad.